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Bilan de la journée Natur’agir du 2 avril 2011

UN PROGRAMME RICHE, UNE MÉTÉO TRÈS CLÉMENTE MAIS PEU DE VISITEURS

 La journée s’est ouverte dans une ambiance printanière, ce qui constituait un critère important de réussite ! 

 Sur tous les sites, tout ce qui était prévu a eu lieu - consulter pour rappel le programme des animations dans cette
rubrique - , chacun a tenu sa place et ses engagements (à une exception près) ce qui est d’autant plus louable vu le
nombre de bénévoles, adultes et enfants. 

 Le budget de la journée Natur’Agir 2011 défie toute concurrence, ce qui est remarquable au vu de la richesse de ce
qui était proposé aux visiteurs. Toutes les expositions ont été jugées comme étant de qualité. 

 La diversité des animations et des animateurs (des collégiens aux aînés du Club éponyme) est un motif de
satisfaction : il y en avait pour tous les goûts et tous les âges !
En forêt, l’équipe qui organisait et animait le jeu de piste a eu une fréquentation régulière toute l’après-midi. Les échos
que, sur Thénezay, nous avons eus des gens qui revenaient du jeu de piste étaient élogieux.
Salle Rondier, le film et la 2e conférence ont fait le plein. La fréquentation a été en fait plus importante et satisfaisante
entre 16h00 et 18h00 sur les différents sites du bourg. Impossible de comptabiliser les visiteurs du fait de la dispersion
des sites.
Du côté de la bibliothèque, la fréquentation a été de 96 personnes dans la journée. De nombreuses personnes qui ne
fréquentent pas la bibliothèque sont venues découvrir l’exposition et le film sur les arbres remarquables des Deux-Sèvres.
Une dizaine d’enfants étaient au rendez-vous pour l’heure du conte.
Les œuvres exposées dans la salle du conseil filaient elles aussi la thématique des forêts ; ont été particulièrement
remarquées les sculptures du Thénezéen P. Grassignoux.
Le concours photo a été un succès, avec une cinquantaine de photos, qu’il a hélas parfois fallu choisir lorsque
certains enfants en proposaient beaucoup car elles sont arrivées dans les 10 derniers jours avec un pic dans les
dernières 72 heures ! Les trois membres du jury présidé par JP Baudouin ont choisi parmi les photos des collégiens une
photographie présentée par Elise Poiraud (4e) en premier prix ainsi qu’une photo présentée par Cléophée Girard (3e)
en 2e prix. Parmi les photos des élèves des écoles, ils ont choisi une photo présentée par Joris Gloriau de l’école
d’Assais pour le premier prix ainsi qu’une photo présentée par Aline Sanier de l’école Marie-Antoine pour le 2e prix. Les
premiers ont reçu 50 euros et les deuxièmes une entrée pour le parc acrobranche de Chantemerle. 

 A noter cette année la participation plus importante des élèves du collège qui ont été 17 à se proposer pour aider
aux animations l’après-midi et à l’installation le matin pour certains ; il s’agit d’élèves du Club nature, d’élèves éco-
délégués et de volontaires : Hélène Marquais, Théo Clisson, Hadrien Dezaly, Léa Cadouot, Florian Talbot (élèves de 6e),
Pierre Rambaud, Paul Bonifacio, Baptiste Sené, Jessie Desvignes, Maxime Chartier, Alexandre Forêt, Charline
Courlivant, Noémie Neveux (élèves de 5e), Cassandra Gault et Justine Guilbot (élèves de 4e), Charlène Stil et Cléophée
Girard (élèves de 3e). Qu’ils en soient tous remerciés ! 

 Nous étions une trentaine au repas « auberge espagnole » entre organisateurs le soir – c’était agréable de se
retrouver après l’ébullition des jours précédents et avec la satisfaction d’avoir vu ce projet original se concrétiser après
des mois de gestation !

Quelques regrets

 La présence du public a été globalement inférieure à nos espérances, surtout sur certains stands en forêt (le land art
qui était plus difficile à trouver que les autres stands), sur la place avec les jeux en bois (les enseignantes et élèves qui
étaient place Rondier et devant la bibliothèque n’ont pas vu grand monde) et pour la 1ère conférence prévue à 14h00
dont l’intervenant avait d’autres engagements dans l’après-midi d’où cet horaire un peu précoce. Les gens qui ont visité
l’exploitation forestière auraient sûrement été intéressés.
Dans le bourg, il y a eu pas mal de passage mais pas assez par rapport à ce qui était proposé. Nous avons à nouveau
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pu constater et regretter que la présence d’enfants du collège et des écoles n’était pas très importante. Peut-être que
certains seraient venus d’eux-mêmes mais la question des transports pose tous les ans un problème. Des enfants de
Thénezay présents erraient même sans trop savoir ce que les sites proposaient pour eux (nichoirs par exemple). De
notre point de vue (collège), c’est un peu décevant. En tout cas cette journée a pu toucher aussi des habitants de
Thénezay pour lesquels elle était aussi conçue – cela devait être un des objectifs des élus organisateurs de la commune.

 La défection, la veille, de l’entreprise Bois du Poitou qui devait être présente sur la place pour présenter les produits
dérivés du bois qu’elle propose à la vente et en forêt pour présenter une animation sur les essences de bois nous a
particulièrement déçus. 

 L’information sur les journaux semble avoir peu circulé. 

 La grande densité des animations et expositions, sur un temps très limité de 4 heures et sur plusieurs sites de surcroît
a obligé les visiteurs à faire des choix ce qui est un peu dommage. Impossible de faire la visite de l’exploitation forestière
puis le jeu de piste et d’être dans Thénezay en même temps ! Cette manifestation aurait sûrement mérité de se dérouler
sur la journée entière.

Remerciements

 Merci aux artistes qui ont prêté des œuvres pour l’exposition salle du conseil, aux membres de l’association Thépacap
qui se sont mobilisés pour l’événement, aux bénévoles de la bibliothèque qui ont proposé cette belle exposition sur les
arbres remarquables des Deux-Sèvres et ont animé l’heure du conte, aux membres du personnel du collège qui ont
accompagné les élèves sur les stands en forêt ou aidé aux jeux en bois, réalisé eux-mêmes des animations,
confectionné et distribué les pique-niques sur différents sites et accueilli les visiteurs sur la place, aux membres de
l’association EPAT dont l’aide fut efficace pour l’installation et le rangement, à tous ceux qui ont fait circuler l’information
ou ont accepté des affiches et diffusé des plaquettes, aux conférenciers Eric Sinou et Alan Huet pour leur compétence
et leur professionnalisme, au documentariste Florian Bernier qui est venu présenter son film et répondre aux questions
des spectateurs, aux enseignants de l’école Marie-Antoine qui se sont mobilisés pour poser des pas entre les sites du
bourg et tenir l’animation arts plastiques, à Gérard Cailleaud qui animait l’atelier nichoirs dans la salle des fêtes, à M. et
Mme Boutet qui sont venus présenter de magnifiques pièces de leur exposition de nids d’oiseaux, aux membres de
l’association des Croqueurs de pommes de la Vienne qui ont tenu un stand d’information sur les variétés de pommes,
sur la greffe et la taille des fruitiers, à M. Ridouard, ancien menuisier qui a présenté un stand très fourni de vieux outils,
à l’école de La Ferrière qui exposait des réalisations de leurs élèves sur la haie et les arbres, à l’animateur du CPIE de
Coutière Hervé Parpaix qui est venu avec une exposition sur le paysage de Gâtine et nous a bien aidés pour le
rangement, aux enseignants des écoles de La Ferrière, de Gourgé, de Marie-Antoine à Thénezay et d’Assais qui ont
participé au concours photo, à la Fédération des Chasseurs qui tenait un stand en forêt et a donné des kits nature aux
enfants qui tenaient les stands du jeu de piste, à M de Talhouet pour la visite de son exploitation en forêt d’Autun, aux
commerçants qui ont tous accepté d’accueillir un outil prêté par "Papy Raoul", au club des aînés qui a montré comment
on jouait à la boule en bois, aux collégiens éco-délégués et du club-nature qui ont travaillé sur les animations (jeu de
piste en forêt, élaboration de règles du jeu pour les jeux en bois et leur animation, information dans les classes…), aux
sympathiques et motivés élus de la commune, aux Thénezéens plus anonymes qui ont donné un coup de main, à la
communauté de commune pour son aide financière et le prêt du matériel (vidéo, ordinateur), à la commune de la
Ferrière pour son aide financière, à l’association Les Gens de Cherves pour le prêt de panneaux d’exposition et de vieux
outils du musée, à Samuel pour son appui technique décisif, à toutes les « petites mains » que je n’ai pas citées mais
dont l’aide nous fut infiniment précieuse, à tous et au nom des membres (commune et collège) du comité d’organisation :
MERCI ! 

 En mon nom personnel, je me permets de remercier tout particulièrement pour leur disponibilité, leur dynamisme, leur
créativité et leur sens de l’engagement : Christophe Pain, Audrey Dupont, Véronique Madec, David Dieumegard, Joëlle
Davault, Jean Paul Baudouin, Thierry Pasquier et Dejonckheere, Céline Chartier, 5 filles éco-déléguées au collège qui
ont répondu présentes avant, pendant et après la manifestation et Mmes Cornuault et Grimaud nos cheftaines
bienveillantes et énergiques.

Alice Dessons – pour le comité d’organisation de Natur’agir

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.

2/2


	Bilan de la journée Natur’agir du 2 avril 2011 publié le 06/05/2011  - mis à jour le 18/05/2011

